

GRENOBLE ET SA RÉGION

SAINT-MARTIN-D'HÈRES | Un Village des sciences tourné vers la jeunesse



En présence notamment de Patrick Levy, président de l'UJF (3^e à gauche) et du recteur d'académie, l'inauguration du Village des sciences s'est déroulée vendredi. Photo Le DL/R.J.

La bibliothèque universitaire des sciences, récemment rénovée, est devenue en l'espace de quelques heures le centre névralgique du campus en accueillant l'inauguration du Village des sciences. Cette dernière s'est effectuée dans une atmosphère détendue mais déterminée.

Un millier de scolaires sont attendus

Elle a été précédée d'une succession assez rapide de discours des principaux organisateurs de ce projet, qui s'insère complètement dans le cadre de la Fête de la science. Daniel Brissaud, vice-président de l'Université Grenoble-Alpes, a souligné l'importance de la contribution des chercheurs du campus dans la création de ce village. Et de poursuivre que 14 stands représentant les 28 nuances sont un témoignage de la diversité scientifique que cette manifestation n'a cessé de louer.

Hélène Deschamps,

chargée de projets scientifiques à l'Université Grenoble-Alpes, a quant à elle insisté sur la promotion de la cristallographie lors de cette édition, en précisant que le plus grand stand du Village des sciences y était dédié.

Pour Patrick Levy, président de l'Université Joseph-Fourier, il s'agissait d'imaginer un espace simple et ludique pour donner le goût des sciences à la jeunesse. L'innovation se situe là puisque près d'un millier de scolaires sont attendus au Village des sciences cette année. Cette nouvelle donne est d'autant plus intéressante qu'elle permet d'éviter le déplacement de chercheurs dans les établissements scolaires.

Il s'est également attaché sur la découverte de la stimulation cérébrale profonde réalisée par le professeur grenoblois Alim-Louis Benabid, qui marque une avancée majeure dans la lutte contre la maladie de Parkinson.

Romain JULIEN

GRENOBLE | Ils se sont élancés hier matin du Jardin de ville

Les scientifiques en selle pour défendre la recherche

« Vous êtes prêts ? C'est parti, la science est en marche ! » Hier matin, un groupe d'une cinquantaine de cyclistes quitte le Jardin de ville sous des applaudissements nourris et s'élance en direction de Lyon. Le Tour de France de retour à Grenoble ? Pas tout à fait. Dans le peloton de tête, pas de Froome ou de Contador, mais des chercheurs, doctorants, et des étudiants, tous venus défendre la recherche à travers une marche symbolique.

« La réalité, c'est qu'on n'a pas le choix »

Alors que le projet de Loi de finances pour 2015 doit être examiné au Parlement ce mois-ci, le collectif "Sciences en marche" a organisé une grande "marche" à travers la France pour interpeller le public et les politiques sur la situation alarmante de l'enseignement supérieur et de la recherche en France.

Olivier Destaing, chercheur à l'Institut Albert-Bonniot et membre du comité de Grenoble, explique : « On passe plus de temps à chercher de l'argent qu'à faire notre métier, les conditions de travail sont devenues trop difficiles. On a besoin d'une décision politique, d'une réorientation ». Le collectif demande entre autres revendications une meilleure répartition des crédits alloués à la recherche. "Sciences en marche" milite également pour la revalorisation du doctorat. Selon Claire Vourc'h, professeur de biologie à l'Université Joseph Fourier, la situation est grave : « Partout dans le monde, le doctorat est la marque de l'excellence. Pourtant en France, cette formation n'est pas valorisée. Les jeunes sont obligés d'arrêter de faire de la recherche, car il n'y a pas d'avenir pour eux ».



Des chercheurs, doctorants et étudiants ont pris en vélo la direction de Lyon hier matin, afin d'alerter le public et les politiques sur l'état de l'enseignement supérieur et de la recherche en France. Photos Le DL

David Rudrauf en sait quelque chose. Parti faire une thèse aux États-Unis il y a plusieurs années, il avait obtenu là-bas un poste de directeur de laboratoire. De retour en France, il a été confronté de plein fouet à la précarité des doctorants : « J'ai un CDD pour un an, mais je ne sais pas ce que je ferai ensui-

te. J'ai le couteau sous la gorge ». Il dénonce un système « sclérosé, sous-financé », que la France n'a plus les moyens d'assumer. La tentation est grande pour ces doctorants mal-aimés de choisir la voie de l'exil : « La fuite des cerveaux, ce n'est pas une petite élite égoïste qui part pour gagner plus d'argent. La réalité, c'est qu'on n'a pas le choix ».

Soutenu par les élus EELV Laurence Comparat et Fabien Malbet, le mouvement "Sciences en marche" espère obliger le gouvernement à réagir.

Le rendez-vous est fixé à Paris le 17 octobre, devant l'Assemblée nationale.

Charlotte HEYMELOT



NOUVEAU CONCESSIONNAIRE

MAZDA 6

3 500 € D'AVANTAGE CLIENT⁽¹⁾

Sous condition de reprise

2.2L D 150 CH 3.9 L/100 KM 104 G CO₂/KM

DÉJÀ EN CONFORMITÉ AVEC LA FUTURE NORME EURO 6

Mazda va au-delà des conventions pour concevoir des modèles aux meilleures performances environnementales sans faire de compromis avec le plaisir de conduite. Le design KODO (l'âme du mouvement) confère à la Mazda6 des lignes affirmées et grâce aux technologies SKYACTIV, sa version berline Diesel 150 ch émet seulement 104 g de CO₂/km pour une consommation en cycle mixte de 3,9 L/100 km. La Mazda6 intègre une panoplie de systèmes de sécurité intelligents pour une meilleure protection des occupants. Disponible aussi en version Wagon.

Mazda6 Sélection Berline 2.2L SKYACTIV-D 175 ch, boîte manuelle, consommation mixte de 3,9 L/100 km, émissions de CO₂ de 104 g/km. Mazda6 Wagon 2.2L SKYACTIV-D 150 ch, boîte manuelle, consommation mixte de 4,2 L/100 km, émissions de CO₂ de 110 g/km. (1) Avantage client constitué de 2 000 € de remise et d'une aide à la reprise de 1500 €. Offre non cumulable réservée aux particuliers, valable jusqu'au 30/09/2014 chez les concessionnaires Mazda participants. Modèle présenté : Mazda 6 Berline 2.2L SKYACTIV-D 150 ch, boîte manuelle, avec Peinture Soul Noir. 03 An 1^{er} terrain été. Mazda Automobiles France, 34 rue de la Croix de Fer - 78100 Saint Germain-en-Laye, SAS au capital de 304 898 € - RCS Versailles 434 455 960. Suivez Mazda France

NOUVELLE ADRESSE

ALESSANDRIA AUTOMOBILES

www.alessandria-automobiles.fr

27, boulevard Paul-Langevin - 38600 FONTAINE

ALPES LOISIRS

N°85 - Automne 2014

ALPES LOISIRS

Portez un week-end dans le Sud-Ouest. Partez en week-end dans le Sud-Ouest. Partez en week-end dans le Sud-Ouest. Partez en week-end dans le Sud-Ouest.

LE LOUP

LE PROTÉGER OU L'ABATRE

100 pages - 5,95 €

CHEZ VOTRE MARCHAND DE JOURNAUX

Saint-Martin-d'Hères

Grande braderie

Stands commerciaux Manèges

Saint-Martin-d'Hères

DIMANCHE

12

OCTOBRE

Avenue Ambroise Croizat

Toutes les infos sur www.saintmartindheres.fr

ALPES EVASION / AVENTURE ATTITUDE

www.alpesevasion.com www.aventureattitude.fr

JOURNÉES PORTES OUVERTES DU 10 AU 19 OCTOBRE

LE FUTUR EST EN MARCHÉ 2015

Derniers jours offres Constructeurs modèles 2015

FIN DE SÉRIES 2014 PRÊTES À PARTIR DÈS 35 900 €

Nouvel Atelier 1000 m² NOUVEAU MAGASIN 500 m²

OUVERT DIMANCHE 12 et 19 OCTOBRE

RUE DE LA DENT DU CHAT - RN 201 - VOGLANS (CHAMBÉRY) 04 79 61 23 83

GPS : N 45°37'19" / E 5°53'23"

www.destinea-chambery.com